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（池永会長）

それでは議題に移りたいと思います。まず議題 1中小企業振興施策の実績について事務局より

説明をお願いします。

（事務局：松井補佐）

まず初めに活性化会議の位置づけについて説明します。

～別紙資料「合志市中小企業等振興基本条例」について説明～

（事務局：猪本）

続けて中小企業振興施策の実績にはいります。

～別紙資料「中小企業等振興施策実績（H26～R3）」について説明～

（池永会長）

中小企業振興施策の実績の説明が事務局よりなされました。何かご意見はありますでしょうか。

（松永委員）

商工会としても合志市の創業者が多いということは感じています。

創業者の支援施策として補助金などを設けていますが、例年、年半ばに予算枠がいっぱいにな
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ってしまい、支給を受けられない場合は申請をずらして来年度にする方もいるので、今後は予算

の増額など検討していただければと思います。

（池永会長）

ただいまの意見は要望というかたちですが事務局から何か説明があれば

（松井補佐）

令和 2・3・4 年の実績を加味しながらご要望に応えられるように検討します。

（池永会長）

それでは意見ないようですので

議題２合志市住宅リフォーム助成事業の方向性について事務局よりお願いします。

（事務局：松井補佐）

～別紙資料「合志市住宅リフォーム助成事業の方向性について」説明～

（説明要旨）

・助成対象額

対象経費の 10％→対象経費の 5％

上限額を 200,000 円→100,000 円

・工事登録事業者は商品券取扱店への登録はできないようにする。

・代替事業の検討

脱炭素化を推進するリフォーム制度を設ける。

について説明。

（池永会長）

中小企業振興施策の実績の説明が事務局よりなされました。何かご意見はありますでしょうか。

（大塚委員）

申請自体は１業者が複数件持ちこまれるのでしょうか。

（松井補佐）

特定の事業者が多く申請を持ち込むということも見受けられ、登録事業者は多くありますが少

し偏りがあるのも事実であります。

（大塚委員）

事業者としてもお客さんを捕まえやすい内容の制度ではあると思いますが、登録工事店の中に

は塗装工事、設備工事、電気工事だけの事業者もいます。この方々は常にリフォームだけをやっ

ているわけでなく大工からの仕事や企業からの仕事をもらいながら住民の方々の仕事もしていま
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す。

そのような事業者は依頼が回ってくる件数はどうしてもリフォームをメインで行っている事業

者には勝てないので、登録事業者にまんべんなく広がるような施策を考えていただければと思い

ます。

（松井補佐）

次年度以降新たな制度を検討していきますが、その新たな制度にも今いただいた課題を組み込

みながら議論していきたいと思います。

（大塚委員）

１社に集中しないようしていただければと思います。

（坂本委員）

代替事業についてですが、合志市住宅リフォーム助成事業が無くなり、脱炭素化の新しい事業

に展開し、商工振興課から環境衛生課に変わるということですか。

（松井補佐）

既存の住宅リフォーム制度と新しい事業を併用で実施していくのか、重複して先々住宅リフォ

ームをなくしていくのかをこれから検討していくところです。

突然住宅リフォーム制度が無くなり環境衛生課で新たな補助金になるといった市民の混乱を招

くようなことはなるべく避けていきたいと思います。

（坂本委員）

住宅リフォームといえば商工振興課のイメージが強いと思うので、環境衛生課になると市民が

戸惑うところも出てくると思いますのでそのあたりの配慮をお願いしします。

（出家委員）

予算が少なくなっていますが、申請は増えているのになぜですか。

（松井補佐）

一個人の住宅のリフォームに対して、市の税金を使うことが適正なのかという意見もありますの

で、国や県が押し進める部分に特化しているところで、市内中小企業の皆さまも活性化できるよ

うな制度をつくっていきたいと考えています。

（池永会長）

他に意見がないようでしたら、

議題３新型コロナウイルス感染症事業者対策支援について事務局よりお願いします。
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（事務局：松井補佐）

～別紙資料「新型コロナウイルス感染症事業者対策支援」説明～

（池永会長）

新型コロナウイルス感染症事業者対策支援の説明が事務局よりなされました。何かご意見はあ

りますでしょうか。

（出家委員）

事業者の方から最近よく聞く意見なのですが、社会保険料の減免をしてもらえないかという意

見が多い。

（松井補佐）

支援金関係なども雑所得にあたるので、事業者の方もネックになっているという声も聞いてい

ます。社会保険料の件は、ご意見として承ります。

（緒方委員）

今、困っているのはコロナもですが、飼料高騰や燃料高騰に困っていますので、市で現状何か

考えているものが教えてください。

（木永委員）

燃料・資材・資料の影響に対して国も経済対策として打ち出しては来ているので合志市の認定

農業者向けにはなるが補助を考えている。

（緒方委員）

何年度になりそうですか。

（木永委員）

できれば今年にしたいです。

状況を見ながら別の施策も出していきたいです。

（池永会長）

他に意見がないようでしたら、

議題４優良中小企業表彰推薦について事務局よりお願いします。

（事務局：猪本）

～別紙資料「合志市優良中小企業表彰要綱」説明～

（池永会長）
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その他・意見交換

（上田委員）

市街化区域の拡張についてですが、仮に市街化区域になっても今は調整区域なので企業が事務所

を建てたい状況

市街化編入になっても住居系の用途だと事務所、店舗、倉庫が建てられないと新たな事業展開が

できないので用途の見直しの際には事務、店舗、倉庫立てられるエリアを増やしていただきたい。

（大茂委員）

単に宅地を広げるだけの市街化区域もこちらとしても望んではいません。

将来都市像のゾーニングしっかりと見つめたうえで検討したいと思っています

倉庫や事務所など企業を出したいなど希望は商工振興課の方からいただきなが進めていきたいで

す。

（松永委員）

TSMC の進出に関して、市として調査や波及効果についての資料などはありますか

（松井補佐）

市役所でも推進本部立ち上げています。

我々も新聞紙面などで載っている情報しかなく正確な情報をつかむのに苦労しているところです。

地下水の問題や工業用地の問題など今はひとつひとつ整理しているところです。

（松永委員）

商工会に尋ねてくる事業者も結構いますし、今後の商工会の事業の方向性として盛り込んでいき

たいのでできれば早めの情報提供していただければありがたいです。

（池永会長）

移住してくる人の受け皿やこの地域の渋滞の問題、より早く県が動くようにしているところです。

（池永会長）

他にありませんか。

無いようでしたらこれにて議長の席を下ろさせていただきます。

ありがとうございました。


